

# PORTRAITS DE VOLONTAIRES



**PRODDIGE** est un projet, porté par le SCD depuis 2019, qui rassemble des volontaires de plusieurs pays, pour réaliser des missions de Service Civique autour des Objectifs de Développement Durable en Auvergne Rhône-Alpes. Les volontaires s'engagent sur une mission au sein d'une structure de l'ESS, tout en participant à un projet collectif interculturel, avec d'autres volontaires, visant à mettre en œuvre des actions de sensibilisation aux ODD sur le territoire.

Initialement mis en œuvre sur le Grand Lyon, le projet PrODDige est répliqué depuis 2022 dans la Drôme et la Loire, où il est coordonné localement par les associations ADOS et UFCV42.



## CHERIF

25 ans

Originaire de Tunisie

**“Dans la vie, dire merci pour la fleur et merci pour les épines !”**

### Ma mission à Coup de Soleil

L'association **Coup de Soleil** favorise les relations entre tous les gens d'Algérie, du Maroc, de Tunisie : pieds-noirs, rapatrié-e-s, immigré-e-s ou générations nées en France, tou-te-s celles et ceux qui partagent un attachement à cette terre de l'autre côté de la Méditerranée. Coup de Soleil donne la priorité à l'information et à la culture.

**Ma mission :** Il y a une bibliothèque que l'on réorganise, pour la faire vivre, afin que des personnes viennent emprunter des livres. J'apprends beaucoup de choses, je participe à la recherche de futurs investisseurs parmi de potentielles entreprises intéressées par la permaculture. J'ai aussi passé plusieurs jours au Jardin qui raconte des histoires, qui propose une frise historique, un jardin pédagogique et une installation artistique végétale.

### Mon projet de groupe

**L'équipe:** 4 volontaires de Côte-d'Ivoire, Gabon, France et Tunisie

**La structure qui nous accompagne:** Info-jeunes AURA

**Thématique:** les facteurs de vulnérabilité chez les jeunes

**ODD concernés:** 4/16/10

**Actions prévues:** Nous allons récolter des témoignages de jeunes et nous les diffuserons lors d'un événement avec une exposition, des vidéos, des jeux et des interventions de professionnel-le-s. Nous avons aussi prévu de rédiger un plaidoyer pour les collectivités locales et le ministère de la Jeunesse.

### ● Tes motivations pour rejoindre PrODDige ?

Un ami en Tunisie m'a présenté une association en lien avec PrODDige, puis j'ai réalisé un entretien avec Coup de Soleil. Cela m'a intéressé, car cette opportunité me permet d'avoir une expérience, de découvrir le monde et d'apprendre !

### ● Ton parcours d'engagement ?

J'ai participé à des actions pour des écoles, dont le but était de s'occuper des jardins d'établissements scolaires. Ici, avec Coup de Soleil, c'est mon premier réel engagement pérenne en association ! J'ai aussi assisté à des événements sur les ODD en Tunisie.

### ● Et après ?

Au niveau professionnel, j'aimerais lancer une exploitation agricole d'orties, car c'est une plante magnifique et ce n'est pas très courant en Tunisie ! On peut en faire des tisanes, des shampoings bio, des fourrages pour les chevaux, ou encore créer des tissus avec les fibres d'ortie. J'aimerais développer une chaîne de production de A à Z en Tunisie, ou pourquoi pas travailler aussi de façon générale sur des plantations dans un but médicinal !

### ● Un étonnement interculturel ?

La France est très différente de la Tunisie. Je me sentais un peu seul au début, car il y a plus de distance sociale, avec ses voisins par exemple ! En revanche, on se sent davantage en sécurité en France. Lyon a également beaucoup de charme, c'est une très belle ville. Les parcs sont merveilleux !

Propos recueillis par Pierre Migné

PrODDige est cofinancé par l'Agence Française de Développement, l'Agence du Service Civique, la Ville et la Métropole de Lyon, la DRAJES Auvergne Rhône Alpes et France Volontaires, en partenariat avec l'ANPE Bénin.